## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**



**LUNDI 4 NOVEMBRE 2024** 

## Orsay dit STOP au harcèlement avec la semaine violette

La Ville d'Orsay intensifie sa lutte contre le harcèlement sous toutes ses formes. Engagée depuis longtemps, Orsay a fait de cette cause une priorité, adoptant une motion en mars dernier pour renforcer ses actions. La semaine violette, organisée du 4 au 9 novembre, met la prévention du harcèlement au cœur de la mobilisation de tous.

« Le harcèlement est un phénomène à éradiquer. La lutte contre le harcèlement est une cause capitale pour notre municipalité. De nombreuses initiatives sont mises en place : formation des équipes périscolaires et des ATSEM à l'intervention d'associations ; présence de référents harcèlement dans les écoles élémentaires ; suivi des situations avec la communauté éducative et l'Éducation nationale ; interventions régulières du service jeunesse et de l'association Inter' Val dans les collèges et lycées ; actions concrètes pour les parents : flyers, journée parents-enfants; interventions de la Police municipale... Nous redoublons d'initiatives et de vigilance pour défendre le bien-être des enfants!»

Anne-Charlotte Bénichou, 1ère adjointe en charge du scolaire, périscolaire et de la petite enfance Depuis plusieurs années, Orsay agit dans le cadre du Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance (CLSPD) pour déployer des initiatives adaptées. Avec le soutien de ses services jeunesse et scolaire, ainsi que de partenaires-clés tels que l'AAPISE (Association d'Appui à la Participation, à l'Inclusion Sociale et Environnementale), l'Éducation nationale, les associations de parents d'élèves et la Police nationale et municipale, la Ville multiplie les actions pour sensibiliser et protéger les jeunes contre le harcèlement en milieu scolaire.

Cette année, cet engagement se traduit par la semaine violette, représentée par la couleur violette, symbole de solidarité et de lutte contre le harcèlement. Cette semaine spéciale propose une série d'ateliers, de discussions et d'interventions dans tous les établissements scolaires de la commune, pour sensibiliser enfants, adolescents et familles. Dès la maternelle, les plus jeunes sont

initiés à la gestion des émotions et apprennent à dire « non » au harcèlement, afin de grandir dans un environnement bienveillant.

## Les jeunes au cœur de la mobilisation avec le CMJO

Le Conseil Municipal des Jeunes d'Orsay (CMJO) participe activement à cette mobilisation en organisant des actions concrètes dans les collèges : distribution de bracelets et de « harcèlomètres » pour aider les élèves à reconnaître les comportements de harcèlement et installation d'un mur d'expression au Point Information Jeunesse et au Pass'âge pour offrir un espace de parole aux jeunes.

# Le harcèlomètre pour apprendre à repérer les comportements violents et maisains Ce camarade / cette personne : Respecte mes gécle, mes bedoins, de la comportement est sain Vous veus respecte l'une s'inée quant e la comportement est sain Vous veus respecte l'une la lacre d'étre à l'inée quant e la comportement est sain Vous veus respecte l'une la lacre d'étre à l'inée quant e la comportement est sain Vous veus respecte l'une la lacre d'étre à l'inée quant e la comportement est sain Vous veus respecte l'une la lacre d'étre à l'inée quant e la comportement est pour la lacre de la comportement est pour la lacre d'étre à l'acre d'autre met va ortainement à la comportement se répéte tu es viclime de la comportement se répéte tu de vicliment de la comportement se répéte tu es viclime de la comportement se répéte tu es viclime de la comportement se répéte tu de vicliment de la comportement se répte tu de vicliment de la comportement se répéte tu de vicliment de la comportement de la compor

## Temps fort : un webinaire parental le 7 novembre

Le **7 novembre**, un webinaire parental se tiendra en ligne de 18h30 à 20h via Google Meet (<a href="https://meet.google.com/itq-gqnp-gyp">https://meet.google.com/itq-gqnp-gyp</a>). Ce rendez-vous permettra aux parents de mieux repérer les signes de harcèlement, comprendre les comportements à risque et engager le dialogue avec leurs enfants.

### Autres événements de la semaine violette:

- 5 novembre: Théâtre forum pour les élèves de 4<sup>e</sup> du collège Alexander Fleming, animé par la compagnie Effet Théâtre, pour réfléchir sur le thème du harcèlement. Un forum de sensibilisation se tiendra également au collège Alain Fournier;
- 6 novembre : Le Pass'âge proposera des jeux et ateliers pour les jeunes de 11 à 17 ans, axés sur la bienveillance et le « bien vivre ensemble » ;
- 7 novembre : Une grande photo collective sera organisée au lycée Blaise Pascal, avec tous les participants vêtus de violet, pour marquer l'engagement de l'établissement contre le harcèlement;
- 8 novembre : Le forum se déplacera au collège Alexander Fleming ;
- **9 novembre**: Débat-pizza (sur inscription à accueiljeunes@mairie-orsay.fr) pour les jeunes de 11 à 17 ans, créant un espace d'échange et de réflexion.

## Un engagement continu tout au long de l'année

Orsay ne limite pas sa lutte au harcèlement à cette semaine de mobilisation. Tout au long de l'année, des actions de prévention et de sensibilisation sont menées dans les écoles et centres périscolaires, avec des groupes de parole, des ateliers de gestion des émotions et des interventions sur la sécurité numérique. Un forum de parentalité aide également les familles à repérer les signes de harcèlement et à renforcer les liens familiaux. Pour clôturer ces initiatives, une projection-débat se tiendra le 30 novembre au cinéma Jacques Tati. Animée par la psychologue Fabienne Savary-Thibault, cette rencontre, ouverte à tous, abordera la santé mentale sous l'angle de l'interconnexion entre corps et esprit.

Plus d'infos et liens utiles sur le harcèlement : <a href="https://urlr.me/Fz2y9">https://urlr.me/Fz2y9</a>